

# Les journées du matrimoine : clap 1<sup>re</sup>

## LIÈGE

Une première wallonne se déroulera, à Liège... de manière virtuelle !

**N**ous l'annoncions en novembre dernier, la Ville de Liège va organiser la 1<sup>re</sup> édition des Journées du Matrimoine. Elles se dérouleront le week-end des 6 et 7 mars prochain et il s'agira d'une première en Wallonie.

Les Journées du Matrimoine mettront en lumière d'une part l'héritage historique, architectural, sculptural, urbanistique et social des

femmes. Elles seront aussi l'occasion de découvrir le patrimoine actuel, artistique créé par des Liégeoises.

Au-delà de la découverte du matrimoine liégeois parfois, voire souvent, éclipsé, la question fondamentale de l'accès à la propriété pour les femmes et aux professions liées est transversalement soulevée lors d'ateliers et visioconférences menés par des spécialistes.

Malgré la crise sanitaire, le programme sera bien chargé. Pas question ici de le reprendre tant il est dense, mais épinglons tout de même la visioconférence *L'héritage des Filles de la Croix à Liège*. Fondée en 1833 à Liège par Jeanne Haze et sa sœur, la congrégation des Filles de la Croix avait comme objectifs d'aider à la scolarité d'enfants pauvres et de dispenser des soins.

### ■ Inscription gratuite

Une autre visioconférence évoquera Léonie de Waha. Enfin, un dernier rendez-vous

sera organisé "*Autour de Montefiore*". L'exposé s'intéressera à Hortense Montefiore-Bischoffsheim (1843-1901). Philanthrope, elle habite le château du Rond-Chêne (Esneux), à la base de nombreuses actions philanthropiques. Elle fait don de fontaines à la Ville de Liège, destinées aux passants, chevaux, chiens, oiseaux et connues sous le nom de "fontaines Montefiore".

Inscription gratuite mais obligatoire (pour obtenir lien d'accès) à l'adresse mail [journes.matrimoine@liege.be](mailto:journes.matrimoine@liege.be)

J.-M. C.